



『 絆 』

『 輝け さわやかに 』

奄美市立住用中学校

風は 住用中から

新たな年の目標！

校長 小田 敬介

2学期は、合同運動会や学習発表会、地域の運動会など多くの行事に生徒の皆さんが積極的に参加することで、まさにキャッチフレーズ（輝けさわやかに風は住用中から）のような活躍ができたと感じています。

さて、いよいよ冬休みに入りますが、冬休みはこの1年を振り返り、新たな目標を定めるということで大きな節目となる休みになります。しかし、新たな目標といっても今までの目標を変えてくださいということではありません。人間の生活は日常的な繰り返しの中で、様々なことを経験しながら、少しずつ目標に向かって進歩成長しているということが一般的だからです。したがって、多くの人は、継続できて関連のある目標を毎年少しずつ質を高めながら、設定しているのではないかと思います。

先日、ある本の中に、有名なお菓子メーカーの副社長さんの話が紹介されていました。その社の一番人気のお菓子についてお客さんから「いつも変わらずおいしいですね」と言われて嬉しい思いをしているけれども、実は毎年工夫をして少しずつ味を変えているということです。何もしないで同じ味のままで「まずくなった」と言われるということでした。同じ味のものを食べ続けると、おいしいという感覚がなくなり、逆に「まずくなった」と感じてしまうということです。（八坂裕子著『空気の読める人の話し方 読めない人の話し方』ワック出版社）

ある目標をクリアしたら、さらにその上に一段高い継続的な目標を設定して取り組むことは、人間として進歩成長を促していく上で極めて大切なことだということです。（オリンピック選手も同じように目標を定めているそうです）今年も、まもなく終わり、新たな年を迎えます。この1年を振り返る中で、さらに一歩前進させる新しい目標を定めて、取り組んではどうでしょうか。

最後に、保護者の皆様、地域の皆様、今年も本校の教育活動について、ご理解とご協力を賜り、ありがとうございました。三学期もよろしくお願いたします。よい年をお迎えください。

日本復帰記念月間の取組

今年には奄美が日本に復帰して66年目の年になります。住用中学校では、12月を日本復帰記念月間として次の取組を行ってきました。掃除時間に「日本復帰の歌」・「朝はあけたり」を放送で流したり、音楽の授業で歌ったり、各学級担任から奄美の復帰に関する歴史について学ぶ取組をしました。今後も日本が平和であることに感謝し、戦争によって受ける悲しい歴史を繰り返さないためにも、毎年記念月間に取り組んでまいります。



ふるさとの固有種を守るために



12月11日(水)に、生徒会活動でふるさと美化活動を実施しました。本年度は役勝川流域の外来植物のセイタカアワダチソウ等の除去作業をしました。講師として環境省野生生物保護センターの高橋さんと住用支所市民福祉課の篠崎さんに外来植物について説明をしていただきました。セイタカアワダチソウは、道路沿いや空き地に、よく見られる植物で、日本古来より奄美にある在来種の生育場所に侵入し、少しずつ生育場所を拡大し、年月を重ねるごとに、敷地面積が増加していることがわかりました。実際に、除去作業を行うと、思った以上に根がしっかりと張っており、さらに急な斜面に生えていたため、一つ抜くのも大変な作業でした。外来植物の生命の強さを感じました。約1時間の作業で、斜面いっぱいたくさんの外来植物を取り除くことができました。一度侵入されてしまうと、完全に取り除くには大変な労力が必要であることを実感しました。今回の活動を通して、奄美の固有種を守るために具体的にできることを学ぶことができました。

健康な身体に

12月3日(火)の学校保健委員会は薬剤師の村田先生を講師にお招きして「早寝 早起き 朝ご飯」と題して講話をしていただきました。生活習慣のストレスは、子どもの脳に大きな影響を与え、脳の疲労は良質の睡眠で回復することを教わりました。人間の脳を形づくる脳細胞が元気であるためには、朝食の摂取や規則正しい生活習慣が大切だということを学びました。そして、健康という言葉は、「健体康心」という4字熟語が由来とされ、「健(すこ)やかな身体と康(やす)らかな心」という意味があるそうです。また、多くの食品に含まれる砂糖を摂取しすぎると、身体に必要なビタミンやミネラルなどの栄養素が不足してしまい、身体だけではなく心にも悪い影響が及ぶ可能性があるそうです。「早寝 早起き 朝ご飯」のキーワードをもとに生活をもう一度見直し、今後も健康な心と身体が維持できるように役立ててほしいです。



人権の大切さ

12月14日(土)に人権擁護委員の川畑さんと満さんを講師にお招きして人権教室を実施しました。DVD「あなたがあなたらしく生きるために～性的マイノリティと人権～」の視聴を通して、自分らしく生きることができずに苦しんでいる方々の思いを知りました。続けてお二人から、講話の最後に、「人権を学ぶことで悩みを打ち明けてもらえる人になってほしい」「相手の気持ちを考えるやさしい人になってほしい」という願いを話されました。誰もが自分らしく生き生きと生活できる社会に近づけるためにも、人権について学び続けなければならないと思いました。



よりよい学校へ

12月3日(火)に第2回学校評議員会を開きました。今回は授業参観と協議を行いました。まず、授業参観後の感想では、「先生方



や生徒の普段の様子を見ることができて良かった。」「電子黒板があると授業の内容がわかりやすく、これからも十分に活用してほしい。」などが出されました。また、様々なアンケート結果を基に意見交換をし、評議員からは、学校の地域連携や行事での取組を認めていただき、良い評価を受けました。これからも、保護者や地域との連携を深め、学校便りや学級通信を中心に、学校の様子をお伝えできるように情報発信に努めてまいります。



1月・2月の主な行事予定

- | | |
|---------|---|
| 1/ 1(水) | 元日 |
| 1/ 3(金) | 任用地区成人式 |
| 1/ 8(水) | 始業式 実力テスト(3年～9日) |
| 1/11(土) | 土曜授業 小中PTA懇親会
(西仲間公民館) |
| 1/12(日) | 第53回成人祝賀奄美市
地区対抗駅伝競走大会 |
| 1/13(月) | 成人の日 |
| 1/15(水) | 鹿児島学習定着度調査(~16日) |
| 1/19(日) | 市民清掃の日 家庭の日 |
| 1/21(火) | 食育に関する授業 |
| 1/23(木) | 子どもといっしょに読書の日
あまみ子ども読書・新聞の日 |
| 1/29(水) | 中学校入学説明会 |
| 1/31(金) | 立志式・餅つき |
| 2/ 2(日) | 第23回三太郎峠歩こう会 |
| 2/ 4(火) | 教育相談員来校 |
| 2/ 5(水) | 田んぼ作業(あぜ作り)
ノーマディアウィーク(5日～13日) |
| 2/11(火) | 建国記念の日 |
| 2/12(水) | 学年末テスト(~14日) |
| 2/15(土) | 青少年育成の日
危機的な状況にある言語・方言
サミット奄美大島大会(予定) |
| 2/16(日) | 家庭の日 市民清掃の日 |
| 2/18(火) | 方言の日 |
| 2/20(木) | スクールカウンセラー |
| 2/21(金) | 学級PTA, PTA 役員会 |
| 2/23(日) | 子どもといっしょに読書の日
あまみ子ども読書・新聞の日
市まなび・福祉フェスタ |
| 2/27(木) | 学校評議員会 1年ゲストティーチャー |

【表彰】

- ・日本復帰記念奄美市中学校大会
優良賞 市田蓮愛(弁論の部)
優良賞 潤井あい(英語暗唱の部)

